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Durchzug des Mornellregenpfeifers in Baden-Württemberg

Nils Agster & AKBW

		  Es kann einen rasend machen, wenn ein Vogel seine Identität nicht preisgibt.
		  Denn in ihm kann sich die ganze Landschaft kristallisieren,
		  er ist ihr Ausdruck oder ihr Gedächtnis oder Bote fremder Räume.
		  Georg Jappe

Die vorliegende Arbeit beschreibt und analysiert das jahreszeitliche Auftreten des Mornellregen-
pfeifers Charadrius morinellus in Baden-Württemberg. Nachweise gelingen fast ausschließlich 
während des Herbstzugs zwischen Mitte August und Ende September, wobei der etwas frühere 
Zug der Altvögel fließend in den Durchzug der Jungvögel übergeht. Gezielte Nachsuchen in 
den vergangenen Jahren haben gezeigt, dass die Art insbesondere in den waldfreien Hoch-
lagen des Schwarzwalds sowie auf den landwirtschaftlich genutzten Gäu-Hochflächen auch 
alljährlich traditionelle Rastflächen frequentiert. Aus den vorliegenden Beobachtungen werden 
Präferenzen für Rasthabitate sowie Hinweise für die gezielte Suche nach schutzbedürftigen 
Flächen für diesen Brutvogel des nordischen Fjälls abgeleitet. Die Arbeit begründet zudem, 
warum der Mornellregenpfeifer ab 2016 von der Liste der meldepflichtigen Vogelarten in 
Baden-Württemberg entlassen wurde.

Migration of the Dotterel in Baden-Württemberg
This report describes and analyses the seasonal occurrence of the Dotterel Charadrius mori-
nellus in the federal state of Baden-Württemberg. Most records occur during autumn migration 
between mid-August and end of September, where the slightly earlier adult migration gradu-
ally shifts to juvenile migration. Surveys during the past few years have shown that Dotterels 
repeatedly use traditional roosting sites, particularly on woodless mountain tops of the Black 
Forest and extensive farmland on calcareous plateaus. We derive preferences for roosting ha-
bitats and suggestions for targeted surveys to identify conservation-relevant roosting sites for 
this breeding bird of the northern fjäll. From 2016 onwards, records of the Dotterel in Baden-
Württemberg need no longer be documented with the regional rare birds committee.
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